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Abstract (en)
[origin: ES8704354A1] The ski comprises a central core covered by a metal blade. Bearing layers are arranged above and below the core and the
blade covering it. Edges are provided laterally adjacent to a sole, with portions extending above the sole. Two side elements are arranged on either
side of the core and the bearing elements and above the edges. The side elements are constituted by laminates comprising a reinforcing blade, e.g.
of aluminum or aluminum alloy, whose upper end appears at the upper face of the ski and acts as an upper edge.

Abstract (fr)
Ce ski comprend un noyau central (1) recouvert d'une lame métallique (2). Deux couches porteuses (3,4) sont disposées au-dessus respectivement
au-dessous de ce noyau (1) et de la lame (2) qui le recouvre. Des carres (7,8) bordent latéralement une semelle (6), leurs portions (7a,8a)
s'étendant au-dessus de cette semelle. Deux éléments de chant (9,10) sont disposés de part et d'autre du noyau (1) et des éléments porteurs et
au-dessus des carres (7,8). Ces éléments de chant (9,10) sont constitués par des stratifi€s comprenant une lame de renfort (12) dont la tranche
supérieure en aluminium ou alliage d'aluminium notamment apparait a la face supérieure du ski jouant le réle de carres supérieures.
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